
JOUR DE PÂQUES 2023 

Ça court beaucoup en ce matin de Pâques ! Tout d’abord, Marie-Madeleine, 

quasi en panique en voyant la pierre enlevée du tombeau et qui va, 

rapidement, en informer Pierre et le disciple que Jésus aimait. Puis ces derniers 

qui, à leur tour, se précipite pour vérifier les choses par eux-mêmes ! Cette 

urgence n’est pas encore celle de l’évangélisation mais celle de la stupéfaction 

et de la curiosité. Où est donc le corps, le cadavre de Jésus ? Que s’est-il donc 

passé pour que sa tombe ait été ouverte voire profanée ? Y a-t-il eu de nouvelles 

consignes qu’on ignore ?...  

La surprise, au départ mauvaise, va laisser place à une très bonne surprise avec 

la découverte des linges restés sur place. Si les deux disciples voient et 

constatent la même chose, seul l’autre disciple, et non pas Pierre, premier des 

apôtres, croit aussitôt à la Résurrection de Jésus. Et pourtant, à ce moment 

précis, aucune apparition du Ressuscité, comme ce sera le cas le soir. Jésus ne 

se manifeste pas, sinon par ce tombeau ouvert dans lequel son corps n’est plus 

alors que tous les linges funéraires sont bien à leur place. Son corps est bien 

absent de là où il était, de là où il doit être, tout en ayant laissé les linges qui l’ont 

enveloppé sur place, et c’est cela qui est le signe par lequel l’autre disciple entre 

dans la foi ! 

Constater l’absence pour une nouvelle Présence ! Voir le visible pour percevoir 

l’invisible ! Comprendre enfin ce que nos oreilles avaient pourtant entendu !... 

Voilà l’expérience qui nous est proposé, proposé à chacun de ceux qui cherche 

humblement le Seigneur. Voilà comment le Christ Seigneur continue de vouloir 

se révéler pour que nous entrions, grâce à ses signes, dans la foi en sa Présence 

Vivante. Voilà le chemin de foi que nous devons accomplir pour passer du 

questionnement à l’émerveillement, de l’étonnement à la contemplation, mais 

aussi de l’indifférence à l’implication, de la méfiance à la confiance. 

L’Eucharistie est le sacrement, par excellence, de cette nouvelle Présence, de 

cette rencontre avec le Ressuscité, de ce regard de Foi à poser, de cette 

plongée dans le mystère de Pâques. Chaque dimanche est une répétition de 

ce qui s’est réalisé dans la nuit de Pâques et qui a, en fait, débuté le jeudi soir 

avec l’institution de l’Eucharistie laquelle, concrètement, physiquement, 

s’exprime sur la Croix où le Corps du Christ est livré et son Sang versé pour la 

multitude. 

Fêter Pâques, c’est fêter une victoire alors que tout semblait terminé, que tout 

laissait penser à un échec. Pâques, c’est un retournement, une révolution, une 

revanche de Dieu sur le péché, le mal et la mort. Et, sans mérite de notre part, 

nous sommes associés à cette victoire pour peu que nous mettions le Christ au 

centre de notre vie, et que nous le laissions agir dans notre âme. Alors, Pâques 

deviendra notre quotidien car le Christ est bien Vivant, au milieu de nous ! 


